

Fragmentado, el sistema para establecer PPP en México

□ Sin condiciones para proyectos de infraestructura

- Aspectos fiscales impiden el avance del plan sexenal de inversión, en el sector
- Obtiene 58.1 puntos en el índice de EIU; ocupa el cuarto lugar en AL

Eduardo Jardón

México carece de las condiciones óptimas para el establecimiento de asociaciones público-privadas (PPP, por sus siglas en inglés) para desarrollar proyectos de infraestructura.

Así lo establece un estudio de The Economist Intelligence Unit (EIU), el cual indica que México obtuvo 58.1 puntos en el índice Infrascopes, en una escala del uno al cien.

México se ubicó en la cuarta posición en América Latina, después de Chile, Brasil y Perú, de un total de 19 naciones consideradas.

En el documento titulado "Evaluando el entorno para las asociaciones público-privadas en América Latina y el Caribe 2010", la firma establece que el sistema institucional mexicano para las PPP está muy fragmentado, ya que cada sector y nivel de gobierno es responsable de la planificación, implementación y supervisión de los proyectos.

Menciona que no existe un consejo ministerial que establezca políticas y supervise todo el sistema.

"En general, la experiencia y los recursos necesarios para la planificación y desarrollo de proyectos son actualmente limitados."

La infraestructura es un elemento fundamental para lograr un mayor crecimiento económico. Sin embargo, la inversión en ese rubro plantea importantes

riesgos, ya que por lo general los proyectos representan altos costos de financiamiento, son complejos y con retornos económicos no siempre elevados.

Además, los costos no terminan nunca, pues cuando más esencial es una infraestructura, más se utiliza y más necesita de ser reparada, ampliada y mejorada.

Obstáculos

El EIU considera que una forma de salvar la brecha de financiamiento y mejorar la productividad es incorporar capitales privados a través de asociaciones público-privadas.

Los expertos de este grupo de análisis detallan que el plan de Inversión en Infraestructura 2007-2012 de México contempla un papel significativo para la inversión privada en el financiamiento de proyectos.

Sin embargo, desafortunadamente las limitaciones fiscales siguen impidiendo el progreso del plan, lo que sumado a una falta de estudios técnicos y a obstáculos regulatorios han causado demoras y forzado al gobierno a reconsiderar parte del programa original.

El índice Infrascopes considera 19 indicadores de rubros relacionados con el marco normativo, marco institucional, madurez operativa, clima de inversión y facilidades financieras.

La mayor calificación fue obtenida por Chile, con 79.3 puntos, y en extremo opuesto quedó Venezuela, con sólo 4.2 puntos. □



REZAGADO

Aunque se encuentra en el cuarto sitio en AL, México obtuvo una baja puntuación en las condiciones para las asociaciones público-privadas en infraestructura (PPP)

